



PRESSEMITTEILUNG

Nr. 80/15

06.05.2015

**Scharf: Batman auf dem Dachboden / Bayerisches Fledermauszentrum
eröffnet / 10 Jahre "Fledermäuse willkommen"**

Die Aktion "Fledermäuse willkommen" ist seit 10 Jahren eine bewährte und erfolgreiche Aktion des Artenschutzes. Das betonte die Bayerische Umweltministerin Ulrike Scharf heute in Thurn. "Das einzigartige bayerische Naturerbe benötigt unseren besonderen Schutz. Unsere heimischen Fledermäuse gehören zu den am stärksten vom Aussterben bedrohten Tierarten. Wir müssen deswegen alle Anstrengungen unternehmen, diese Artenverluste zu stoppen. Die Aktion 'Fledermäuse willkommen' ist eine bewährte und erfolgreiche Aktion des Artenschutzes. Seit 2005 wurden bereits über 1.500 Urkunden ausgehändigt", so Scharf. Vor allem private Quartierbesitzer und Institutionen wie Kirchen, Klöster und Gemeinden, die Fledermausquartiere beherbergen, aber auch verdiente, im Fledermausschutz engagierte Privatpersonen wurden bislang ausgezeichnet. Die Aktion trägt damit maßgeblich zu einem besseren Verständnis für diese nachtaktiven Säugetiere und zum Erhalt der Fledermausquartiere in der Fläche bei. Insbesondere Fledermausarten wie Zwergfledermaus, Mausohr oder Langohren profitieren davon. In Bayern sind derzeit 24 Fledermausarten heimisch. Bereits seit 1985 stehen Fledermäuse im Zentrum eines speziellen Artenhilfsprogramms. Scharf: "Artenhilfsprogramme sind unsere Firewall gegen den Artenschwund. Mit inzwischen über 100 bayerischen Artenhilfsprogrammen konnte bereits vielen Arten geholfen werden."

Der Fledermausschutz in Bayern wird auch in Zukunft weiter ausgebaut. Einen wichtigen Beitrag leistet dabei das neue Bayerische Fledermauszentrum am Erlebnispark Schloss Thurn, dessen Einrichtung durch den Bayerischen Naturschutzfonds mit rund 360.000 Euro gefördert wurde. Mit dem Fledermausinformationszentrum wurde auf 130 Quadratmetern eine innovative und hochwertige Umweltbildungseinrichtung für Kinder, Jugendliche und Familien zum Thema Fledermaus und Artenschutz geschaffen. Scharf: "Das neue Fledermauszentrum ist bayernweit einzigartig. In Schloss Thurn können Interessierte Einblick in die faszinierende Lebensweise der Fledermäuse bekommen. Damit wird das Interesse und das Verständnis für die Bedürfnisse dieser Tiergruppe gestärkt." Das Dachgeschoss des barocken Schlosses dient bereits seit vielen Jahren einer großen Mausohrkolonie als Quartier.

Weitere Informationen unter www.natur.bayern.de

Rosenkavalierplatz 2
81925 München

**Öffentliche
Verkehrsmittel**
U4 Arabellapark

Telefon: (089) 92 14 - 22 04
Telefax: (089) 92 14 - 21 55
e-mail: pressestelle@stmuv.bayern.de
Internet: www.stmuv.bayern.de

Pressesprecher
Dr. Thomas Marzahn